
本报讯 （记 者 邓浩 通 讯 员
代华） 眼 下 正 是 水 稻 成 熟 的 时
节 。 8 月 15 日 ， 记 者 走 进 贾 嗣 镇
崇兴村石龙门社看到，一片片金
灿灿的水稻田像是被黄色颜料染
过，遍地金黄。稻田里的稻穗颗
粒饱满，随微风摇曳，空气中弥
漫着阵阵稻香。收割机在水稻田
里不断穿梭，一株株水稻被“收
入囊中”。

“我们家种了 1 亩多水稻，收
割 机 10 多 分 钟 就 收 完 了 。” 崇 兴
村村民张观祥介绍，以前她和丈
夫 两 个 人 收 割 ， 需 要 割 五 六 天 ，

现在有收割机方便多了。
8 月 以 来 ， 贾 嗣 镇 1.91 万 亩

水稻陆续成熟，机械化作业为水
稻 收 割 按 下 “ 快 进 键 ”。 今 年 ，
为 做 好 水 稻 收 割 工 作 ， 贾 嗣 镇
依 托 本 地 农 机 专 业 合 作 社 ， 引
进 外 地 机 械 化 收 割 队 ， 确 保 颗
粒 归 仓 。 同 时 ， 通 过 统 筹 推 进
高标准农田建设、大力推广农业
生产机械化、强化农业技术服务
等方式，推动落实藏粮于地、藏
粮于技，确保粮食面积和产量保
持稳定，切实保障粮食安全，促
进农民持续增收。

贾嗣镇1.9万亩水稻成熟

机械化作业按下收割“快进键”

◀收割机正在收割水稻 通讯员 代华 摄

九三学社江津区工委
举办医师节座谈会

本报讯（通讯员 侯昌令） 8 月 16 日，九三学社江津区工委
在区行政中心组织召开了医师节座谈会。全区医卫界九三学社
社员代表10余人齐聚一堂谈体会、谈感想。

会上，九三学社社员们首先结合个人实际和本职工作，分
享了自己与组织的故事和心路历程，表达了拥护中国共产党的
领导、坚持中国特色社会主义的坚定信念。随后，就当前医卫
工作的现状、困难、收获、成就及愿景表达了自己的看法。

区政协副主席、九三学社江津区工委主委徐高向医卫界社
员们致以诚挚祝福。他指出，医卫工作者在传染病及重大疫
情、重大灾难、重大事件期间，起到不可替代的作用，中国医
师节的设立对于提升大众对医卫工作的认可度，缓和医患关
系，坚定医卫工作者的理想信念具有积极作用，各位社员要继
续弘扬救死扶伤的人道主义精神，保重身体，继续发光发热。

圣泉街道第一届
小区篮球足球联赛开赛

本报讯（记者 张渝） 8 月 16 日 19 时，圣泉街道第一届小区
篮球足球联赛开幕式在圣泉街道滨江商务广场南广场举行。

圣泉街道第一届小区篮球足球联赛由圣泉街道主办，参赛
队伍主要以辖区内小区为单位，报名组建篮球和足球队伍，分
为成年组和少年组，以开展联赛的方式决出每个组别的前三
名。联赛吸引超过 460 名队员报名，组织了 37 支篮球和足球参
赛队伍。其中，少年篮球队 7 支，少年足球队 4 支，成人篮球队
17支，成人足球队9支。

为了增加比赛的趣味性，本次赛事现场还特别设置邻里市
集，让观众们看球赛、享美食。联赛将持续到 10 月下旬，详细
竞赛日程可关注“圣泉街道”微信公众号了解。

夏日炎炎，难挡赛场热情。开幕式结束后，篮球联赛揭幕
战激情开打，来自成年组的浒溪梦之队、享堂雄鹰队，来自少
年组的海惠少年队、春城少年篮球队先后为观众们带来两场精
彩的比赛。

副区长梁其凯参加开幕式。

区领导慰问高温一线职工
本报讯（记者 袁菲） 8 月 15 日，区政协副主席徐高前往夏

坝镇，走访慰问高温下奋战在一线的企业职工，向他们致以诚
挚的感谢，为他们送上夏日的清凉问候。

当天，慰问组来到重庆霏洋环保科技股份有限公司，看望慰问
高温下坚守岗位的一线职工，为他们送上区委区政府及工会组织的
关爱。慰问现场，徐高与工人们亲切交谈，详细了解一线工人工作
日常、防暑降温措施落实情况，并向企业负责人询问企业运营、人
员配置、安全生产等情况，叮嘱工人们在保质保量完成生产任务的
同时要合理安排休息时间，注意防暑降温、保重身体。

慰问中，徐高对企业一线职工在生产中发扬不怕苦、不怕
累、斗酷暑、战高温的精神表示肯定。他叮嘱企业要把职工生
命安全和身体健康放在首位，落实好防暑降温和安全生产各项
措施，合理安排生产作业任务，切实做好员工后勤保障工作，
确保平安度夏。
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区领导组织开展
第299号、452号建议督办

本报讯（记者 周小烨 实习记者 龙晨语） 8 月 16 日，区人
大常委会副主任涂景洪组织开展第299 号、452 号建议督办。

在区十八届人大三次会议期间，区人大代表李祖泉提出的
《关于加快德感、圣泉街道城市规划区外农村天然气安装建设的
建议》和区人大代表廖胤提出的《关于规范石门场镇通讯弱电线
路的建议》，由涂景洪负责督办。两条建议交由区经济信息委等
相关部门进行办理。接到建议后，相关部门高度重视，主动联
系承办协办单位，认真开展建议办理并回复代表建议，得到了
代表的满意评价。

当天，涂景洪现场调研了德感街道篆山坪、圣泉街道陡石
村的天然气安装情况。在随后召开的督办工作会上，区经济信
息委、区发展改革委、渝川燃气公司、中国电信江津分公司等
相关部门、企业分别就建议办理情况进行汇报，认真回复代表
关切，代表对建议回复情况均表示满意。

涂景洪对代表建议的办理质量和相关部门的办理情况给予
肯定，对两条建议的办理提出了具体意见和建议。

▶机械化收割水稻 通讯员 何可人 摄

本报讯 （记者 杨安迪 通讯员
何可人） 近日，在龙华镇农庆村，
伴随着“轰隆隆”的机鸣声，农户
正驾驶着收割机穿梭于田间，开足
马力快速作业，呈现出一派忙碌的
丰收景象。

收割、脱粒、碎秆还田……在
蓝天白云的映衬下，农庆村一片片
由“绿”渐“黄”的稻田绵延起
伏，散发出阵阵稻香。“农机收割
太方便了，给我们农民带来了很多
实惠。一亩成本只需要 100 多元，
不仅省了很多人工劳力，大幅度提
高了效率，还能减少水稻的破损
率，保证粮食质量。”刚刚从收割
机上作业下来的村民秦茂伦满脸笑

容地说。
近年来，龙华镇积极推动机械

化农业技术应用，同时组织专业技
术人员对农户进行培训和指导，机
械化收割水稻在全镇得到积极响
应，规模化和机械化程度越来越
高，有效助推了农业产业增收。

机械化作业为水稻收割按下了
“加速键”。“按照现在的收割情况
看，今年稻谷的亩产能到达 500 公
斤，预计总产量在 7000 吨以上。”
龙华镇农业服务中心有关负责人介
绍。今年，龙华镇种植水稻 1.55 万
亩，全镇拥有收割机 30 台，水稻机
收率可达 99%，预计 9 月初可收割
完成。

龙华镇机械化收割1.5万亩水稻

本报讯 （记者 陈婷 实习记者
黄婕） 8 月 14 日，记者在德感街道
临峰社区楼狮路段建设现场看到，
挖掘机、水泥搅拌车等机械正在有
序作业，工人们抓紧施工，一派忙
碌景象。该路段为德感街道临峰社
区农村公路工程之一。“目前已完
成路基施工，正在进行路面硬化，
我们正加班加点作业，争取早日把
农村公路修好，实现通车目标。”
项目施工管理人员告诉记者。

据了解，德感街道临峰社区农
村公路工程总投资 1800 万元，总里
程 15.6 公里，属四级二类路，宽 4.5
米，水泥砼路面，包括德感街道临
峰社区楼狮路、瓦吴路、黄陈路等
7 条农村公路。该项目分为两个标
段建设，一标段总长 9.6 公里，工
期 8 个月，预计 2024 年 1 月完工，
投资约 1100 万元；二标段总长 6 公
里，工期 6 个月，预计在今年年底
完工，投资约700 万元。

道路修建，让村民们个个喜笑
颜开，幸福之情溢于言表。“德感
街道临峰社区农村公路工程完工后
将惠及周边约 1500 户 4500 名村民，
不仅会改善村民的出行条件，还能
解决村民生姜、花椒产业发展运输
难问题。同时，还发挥森林防火通
道作用，具有良好的经济、社会效
益以及生态效益。”德感街道相关
负责人说。

道 路 通 ， 百 业 兴 。 近 年 来 ，
我区农村公路快速发展，农村公

路建设推进有力，路网结构日趋
完 善 ， 农 村 硬 化 路 居 全 市 前 列 。
截至 2022 年底，全区公路总里程
达 到 6838 公 里 ， 其 中 高 速 公 路
191 公 里 ， 国 省 干 线 公 路 534 公

里，农村公路 6113 公里，在全市
率先实现行政村通畅率和通客车
率 100%，农村基础设施得到极大
改善，农村群众实现了“出门水
泥路、抬脚上客车”梦想。

区交通局相关负责人介绍，作
为我区重点民生实事之一，今年我
区将完成农村公路建设 100 公里。
目前，已完工 53.5 公里，预计年底
将全面完成目标任务。

德感街道临峰社区农村公路工程有序推进

今年全区将完成农村公路建设100公里

本报讯 （记 者 廖洋） 8 月 11
日 、 17 日 ， 市 政 协 离 退 休 老 同 志
来 津 调 研 文 旅 康 养 产 业 。 市 政 协
原 主 席 邢 元 敏 ， 市 政 协 原 副 主 席
李兵、陈邦国、黄立沛、辜文兴 、
许忠民、李明、何事忠、夏培度 、
王孝询、宋爱荣、刘隆铸、陈万志 、
陈景秋、于学信、彭永辉、杨天怡 、
姜平、张玲、燕平、周克勤、李建春
等 参 加 调 研 。 区 政 协 主 席 杨 利 陪

同调研。
四 面 山 自 然 景 观 独 特 、 生 态

环 境 优 美 、 旅 游 资 源 丰 富 ， 是 国
家 5A 级旅游景区。11 日，调研组
来 到 云 山 小 镇 ， 详 细 了 解 我 区 康
养 产 业 发 展 现 状 、 规 划 思 路 、 项
目 建 设 等 情 况 。 17 日 ， 调 研 组 来
到 中 山 古 镇 ， 通 过 实 地 查 看 、 听
取 汇 报 等 方 式 ， 深 入 了 解 了 我 区
历 史 人 文 、 文 旅 融 合 、 文 物 保 护

等情况。
调 研 组 对 江 津 文 旅 康 养 产 业

取 得 的 成 绩 给 予 充 分 肯 定 。 调 研
组 强 调 ， 发 展 文 旅 康 养 产 业 是 一
项 系 统 性 工 程 。 要 扛 牢 使 命 、 抢
抓 机 遇 ， 进 一 步 深 挖 康 养 、 人 文
资 源 ， 高 起 点 谋 划 、 高 标 准 建
设 、 高 质 量 推 进 四 面 山 休 闲 旅 游
胜 地 建 设 。 要 突 出 重 点 、 精 准 施
策 ， 升 级 服 务 “ 硬 ” 设 施 ， 提 高

服 务 “ 软 ” 实 力 ， 加 强 文 化 原 址
原 貌 保 护 、 开 发 与 利 用 ， 促 进 旅
游 与 康 养 深 度 融 合 。 要 凝 聚 合
力 、 狠 抓 落 实 ， 加 强 统 筹 谋 划 ，
树 牢 市 场 意 识 ， 密 切 协 同 配 合 ，
进 一 步 分 析 目 标 群 体 ， 擦 亮 江 津
文 旅 康 养 品 牌 ， 不 断 推 动 江 津 文
旅康养产业高质量发展。

区 领 导 杜 长 志 、 翁 一 丰 陪 同
调研。

市政协离退休老同志来津调研文旅康养产业

路面铺设 记者 陈婷 摄

我区开展网络安全
应急演练和安全培训

本报讯（记者 张渝） 为深入贯彻党的二十大精神，全面落
实习近平总书记关于网络强国的重要思想和对网络安全和信息
化工作的重要指示精神，8 月 17 日，区委网信办、区公安局联
合开展2023 年网络安全应急演练。

此次演练以实战化、实操化为原则，通过非破坏性远程渗
透测试的方式，针对弱口令爆破、数据泄露、未授权访问等事
件，全面展示了网络安全漏洞发现、利用、处置及加固等环
节，旨在检验预案、锻炼队伍、磨合机制，达到以演促练、以
练促战、以战促防的实践效果。

区委常委、宣传部部长杨永芳出席活动并讲话。她指出，
各单位要强化思想引领，深入学习贯彻习近平总书记关于网络
强国的重要思想；要增强风险意识，切实担起网络安全工作职
责；要聚焦常态保护，强力筑牢网络安全防护墙；要强化组织
保障，全面提升网络安全防护水平，以实干实绩为建设社会主
义现代化新江津作出更大贡献。

演练结束后，区公安局分享了重点网络安全漏洞和案事件
案例。区委网信办邀请专家就网络安全进行了专题培训。


